

Mitteilung zur Kenntnis

Geschäftszeichen:
13/HRI

Verantwortliche/r:
Herr Robert Hatzold

Vorlagennummer:
13/018/2010

Vorstellung des neu gewählten Jugendparlaments

Beratungsfolge	Termin	Status	Vorlagenart	Abstimmung
Stadtrat	09.12.2010	öffentlich	Kenntnisnahme	

Beteiligte Dienststellen

I. Kenntnisnahme

Der Bericht der Verwaltung dient zur Kenntnis.

II. Sachbericht

Insgesamt 6.538 Erlanger Jugendliche im Alter von 12 bis 18 Jahren waren vom 8. bis 12. November aufgerufen, ihr Jugendparlament (JuPa) neu zu wählen. Die Wahlbeteiligung lag bei 33,2 Prozent (2008: 39,6 Prozent/2006: 8,3 Prozent). Insgesamt nahmen 2.168 Wahlberechtigte am Urnengang teil, 48 Stimmzettel waren ungültig.

Die öffentliche Auszählung nahm das Bürgermeister- und Presseamt samt Jupa-Geschäftsführer (zeitweise) vom 15. bis 17. November vor.

Folgende Kandidatinnen und Kandidaten haben die Wahl angenommen und ziehen in das JuPa ein:

Jun Park	Ohm-Gymnasium	1.755
Sebastian Kaufhold	Albert-Schweitzer-Gymnasium	1.334
Alexandra Lorz	Marie-Therese-Gymnasium	1.219
Nicole Lowicki	Realschule am Europakanal	1.069
Anna Morokhovska	Ohm-Gymnasium	1.019
Alexander Ehlert	Realschule am Europakanal	957
Serhat Uzun	Wirtschaftsschule	925
Aladin Bouzid	Ohm-Gymnasium	911
Tommy Nguyen	Werner-von-Siemens-Realschule	906
Christina Fischer	Christian-Ernst-Gymnasium	883
Vinzent Schwartze	Ernst-Penzoldt-Schule	763
Rebecca Baier	Realschule am Europakanal	756
Sahar Rahmani	Werner-von-Siemens-Realschule	741
Djenifa Rizvani	Eichendorffschule	712
Laura Paxton	Wirtschaftsschule	661

Im neuen Parlament sind mit Jun Park, Sebastian Kaufhold und Nicole Lowicki drei Jugendliche vertreten, die bereits dem bisherigen Gremium angehören. In der Sitzung des Stadtrates am 9. Dezember 2010 wird sich das neue Jugendparlament kurz vorstellen (ca. 16.30 Uhr).

Das Jugendparlament erhält weiter die erforderliche Unterstützung, Beratung und Führung durch einen städtischen Mitarbeiter. Dieser wird diese Aufgabe mit dem Ziel wahrnehmen, Geschäftsführung und Betreuung im notwendigen Umfang zu garantieren. Die selbständige Organisation des Jugendparlamentes wird auch in Zukunft soweit wie möglich gefördert.

Am 10./11. Dezember 2010 findet für das Jugendparlament ein Gruppenfindungsseminar im Bildungshaus Obertrubach statt. Im Rahmen des Seminars wird die Vorstandschaft gewählt, zudem werden u.a. die Steigerung von Sozial-, Führungs- und Entscheidungskompetenz, Aktivierung der Gesprächsführung sowie die Bewältigung von Konflikten anhand spezieller Programme eingeübt und vertieft. Ziel der Fortbildung ist es unter anderem, die Festigung einer Teamstruktur zu erarbeiten, sich untereinander besser kennenzulernen, das zielgerichtete und effektive Agieren in einer Gruppe einzuüben und den Umgang mit Problemen zu erlernen. Im Januar 2011 werden die Eltern der Jugendparlamentsmitglieder über die Arbeit des Gremiums und die Begleitung durch die Verwaltung informiert.

Anlagen:

- III. Zur Aufnahme in die Sitzungsniederschrift
- IV. Zum Vorgang